

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO**

**ESCUELA DE POSGRADO**

**MAESTRÍA EN CONTABILIDAD MENCIÓN**

**FINANZAS EMPRESARIALES**



**TESIS**

---

**“ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN FINANCIERA PARA LA  
TOMA DE DECISIONES DE LA COOPERATIVA  
AGRO INDUSTRIAL COOPAIN, DEL DISTRITO DE CABANA,  
EN LOS PERIODOS 2016 -2017”**

---

PRESENTADO POR : Bach. Fanny Mendoza Jihuallanca  
Para optar al grado académico de Maestro en Contabilidad,  
Mención Finanzas Empresariales

ASESOR : Dra. Angélica Arroyo Morales

CUSCO – PERÚ

2019

## **RESUMEN**

La presente investigación intitulada: “Análisis de la Información Financiera para la toma de decisiones de Cooperativa Agro Industrial COOPAIN, del Distrito de Cabana, en los periodos 2016 - 2017”, permitirá determinar la situación actual de la información financiera, con sus atributos de calidad (Comparabilidad, Relevancia, Oportunidad y Comprensibilidad), deduciendo un conjunto de medidas y relaciones propias, útiles en la toma de decisiones de inversión, financiamiento y operación en la búsqueda del mejor desempeño de la cooperativa e incremento de los índices de rentabilidad. En consecuencia, la función esencial del análisis de la información financiera, emanada por la contabilidad es convertir los datos en información útil, de calidad, comparable y oportuna, para facilitar la toma de decisiones de sus diferentes usuarios (accionistas, acreedores, inversionistas, clientes, administradores y gobiernos).

Por lo que la presente investigación se plantea el objetivo general de la siguiente manera; “Evaluar la situación de la Información Financiera para la toma de decisiones de la Cooperativa Agro Industrial COOPAIN, en los periodos 2016 – 2017, La población está conformada por la Cooperativa objeto de estudio, se puede observar que no posee los atributos de calidad, por lo que la toma de decisiones no es la correcta, En cuanto la investigación desarrollada, es de tipo tecnológica, nivel investigación es descriptivo, el método de investigación es el método inductivo y las técnicas utilizadas fueron Análisis documental, observación y las encuesta aplicadas a la cooperativa objeto de estudio. Consecuentemente, se llegó a la siguiente

conclusión: La Situación de la Información Financiera de la Cooperativa Agro industrial COOPAIN, en los periodos 2016 – 2017 los cuales fueron objeto de estudio de la presente investigación, concluye indicando que no posee los atributos de calidad, (Comparabilidad, Verificabilidad, Oportunidad ni Comprensibilidad), por lo que la información financiera no representa fielmente lo que busca representar, ni es relevante para la toma de decisiones de inversión, financiamiento ni de operación, debido a que los estados financieros fueron presentados fuera del plazo establecido para su declaración jurada por lo que no se aplicó el análisis financiero (vertical. Horizontal ni ratios), por lo que la toma de decisiones de inversión, financiamiento y operación se encuentra desconectada de la información financiera de la cooperativa, por lo que incide en la calidad de la información financiera y en la toma de decisiones por lo que la cooperativa.

**PALABRAS CLAVES:** Información financiera, Decisiones de inversión, Decisiones de financiamiento, Decisiones de operación.